

## Zusammensetzung der Prüfungskommission an der TUM School of Social Sciences and Technology

- Die *Promotionsführende Einrichtung* bestellt die Prüfungskommission (§10 (1) der TUM Promotionsordnung).
- Eine\*r der Prüfer\*innen sollte der\*die Erstbetreuende der Arbeit sein, während der\*die andere keine Co-Autorenschaft mit dem\*der Doktorand\*in haben sollte. Wird ein\*e zweite\*r Prüfer\*in aufgrund seiner\*ihrer Expertise auf dem Fachgebiet ausgewählt, der\*die aber eine Co-Autorenschaft mit dem\*der Kandidaten\*in aufweist, muss ein\*e dritte\*r Prüfer\*in ohne Co-Autorenschaft von der *Promotionsführenden Einrichtung* ernannt werden.
- In denjenigen Fällen, in denen Dissertationen hervorstechen und ein „summa cum laude“ vergeben werden kann, werden von der *Promotionsführenden Einrichtung* drei Prüfer\*innen bestellt, von denen mindestens eine\*r als externe Person ohne Co-Autorenschaftsverhältnis die Voraussetzungen des Art. 2 Abs. 3 Satz 1 Bayerisches Hochschulpersonalgesetz (BayHSchPG) erfüllt. Der\*die dritte Prüfer\*in kann auch während des Begutachtungsprozesses der Dissertation bestellt werden.
- Generell wird die *Promotionsführende Einrichtung* gebeten, dieselbe Person nicht mehrmals innerhalb eines kurzen Zeitrahmens als Prüfer\*in zu nominieren.

(Wurde am 6.7.2022 vom School Council der SOT verabschiedet)

\*\*\*\*\*

## Composition of examination committee at the TUM School of Social Sciences and Technology

- The *Promotionsführende Einrichtung* appoints the examination committee (§10(1) of the TUM Promotionsordnung).
- One of the examiners should be the supervisor of the thesis while the other one should have a no co-author relationship to the doctoral candidate. In case a second examiner is chosen due to specialized expertise on the topic but has a co-author relationship with the candidate, a third examiner with no co-authorship needs to be appointed by the *Promotionsführende Einrichtung*.
- In cases where dissertations stand out and a “summa cum laude” might be given, three examiners are appointed by the *Promotionsführende Einrichtung*, at least one of which is external with no co-author relationship who fulfills the requirements of Art. 2 Abs. 3 Satz 1 Bayerisches Hochschulpersonalgesetz (BayHSchPG). The third examiner can also be appointed during the review process of the doctoral thesis.
- Generally, the *Promotionsführende Einrichtung* is asked to avoid repeatedly nominating the same person as an examiner within a short time frame.